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PRESIDENTE: no buenos días para todos los honorables
concejales que se encuentran en la mañana de hoy, a nuestro
público presente la Policía Nacional que siempre nos
acompaña nuestros periodistas Pastor Vesga que siempre está
aquí con nosotros y a nuestro periodista deportivo Ricardo
Morales que siempre nos acompaña; al doctor Jhosep, nuestro
jefe de prensa su equipo de trabajo bienvenido al concejo y
a todos los que nos acompañan; señor secretario hagamos el
primer llamado a lista por favor.

SECRETARIO: mucho gusto señor presidente muy buenos días a
honorables concejales a los invitados y a quien están
igualmente a la Policía Nacional para esta plenaria del
martes 24 de octubre del 2023 primer llamado a lista:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
presente Gracias.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: no respondió al llamado.

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: no respondió al
llamado.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: no respondió al llamado.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días,
un saludo para los compañeros, para la gloriosa Policía
Nacional nuestro respeto y admiración siempre, a todas y
todos funcionarios, jefe de oficina de Comunicaciones y su
equipo, bienvenidos; presente secretario.

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: no respondió al llamado.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: no respondió al llamado.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario, un saludo para usted, para la mesa directiva
como siempre la Policía Nacional medios de comunicación que
siempre nos acompañan funcionarios del concejo y al asesor
de prensa y comunicaciones presente señor secretario Dios
bendiga a cada uno de mis compañeros.

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: muy buenos días para
todos presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros,
compañeras, presente gracias.
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LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos, un
saludo especial al jefe de prensa, su equipo de
comunicación, Policía Nacional y todos los presentes;
presente señor secretario Gracias.

NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

MARTIN JESUS OTERO LEON: no respondió al llamado.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: no respondió al llamado.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: no respondió al llamado.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: no respondió al llamado.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: no respondió al llamado.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: buenos días para usted
señor secretario para los honorables concejales presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que en este primer
llamado lista han respondido nueve honorables concejales a
la plenaria por lo tanto no hay quorum decisorio ni
deliberatorio señor presidente.

PRESIDENTE: no existiendo quorum decisorio, ni deliberatorio
señor secretario hacemos el siguiente llamado en 5 minutos

SECRETARIO: así se hará señor secretario.

15:18 RECESO 26:55

PRESIDENTE: todos los honorables concejales muy madrugadores
en la mañana de hoy, a nuestra Policía Nacional un saludo
cordial, a todos los presentes, a nuestros periodistas
nuevamente, saludos; señor secretario hagamos el segundo
llamado a lista.

SECRETARIO: con mucho gusto señor presidente hacemos el
segundo llamado lista honorables concejales

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: presente secretario
buenos días.
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CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario muy buenos
días presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días
presente desde las 8 de la mañana.

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: secretario señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: no respondió al llamado.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario
presente.

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: Presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

MARTIN JESUS OTERO LEON: muy buenos días señor secretario a
todos los bumangueses a todos los honorables concejales a
nuestro presidente buenos días y no olviden que para Martín
Otero el deporte es lo primero gracias.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente, señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días presente, Gracias

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente secretario un
saludo Martín Otero el deportista del año.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: no respondió al llamado.

SECRETARIO: señor presidente le informo que han respondido
17 honorables concejales por lo tanto hay quorum decisorio y
deliberatorio en la plenaria.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario leamos el orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día:
PRIMERO: llamado lista y verificación del quórum.
SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del día
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: discusión y aprobación de las actas número 085, 102,
103, 106, 113, 114, 110, 116, 120 del año 2023.
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QUINTO: tema presentación del informe de gestión del tercer
trimestre del año 2023 oficina prensa y comunicaciones a
cargo del periodista Joseph Andrés Gallardo bastos jefe de
prensa y comunicaciones.
SEXTO: lectura de documentos y comunicaciones.
SÉPTIMO: proposiciones y asuntos varios.

SECRETARIO: Bucaramanga Martes 24 de octubre del 2023 hora 8
a.m. firma el presidente Javier Moreno el secretario Wilmar
Alfonso Palacio Verano señor presidente le informo que ha
sido leído el orden del día.

PRESIDENTE: le pido a los niños por favor silencio a los
niños, niños silencio, para Martín Otero hacer desorden es
lo primero, señor secretario en qué estamos.

SECRETARIO: estamos para la aprobación del orden del día
señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban el orden del día los honorables
concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día Señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario continuamos con el tercer
punto del orden del día.

31:03 HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 33:18

PRESIDENTE: Tito me hizo recordar cuando yo prestaba
servicio militar y vestía el uniforme 3a continúe
secretario.

SECRETARIO: continuamos con el cuarto punto del orden del
día discusión y aprobación de las actas número 085, 102,
103, 106, 113, 114, 110, 116, 120 del año 2023.

PRESIDENTE: ¿aprueban las actas de mención los honorables
concejales?.

SECRETARIO: han sido aprobadas las actas leías señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: quinto punto tema presentación del informe de
gestión del tercer trimestre del año 2023 oficina de prensas
y comunicaciones a cargo del periodista Jhosep Andrés
Gallardo Bastos jefe de prensa y comunicaciones.

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida al jefe de prensa al
Dr. Joseph Andrés Gallardo a su equipo de trabajo al concejo
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Bucaramanga usted ya conoce la metodología del concejo
presenta su informe eh después le damos la palabra a los
concejales que tengan inquietudes y posteriormente le damos
nuevamente la palabra para que la resuelva lo que no pueda
resolver en este momento pues lo hace llegar por escrito al
concejal que lo preguntó doctor Jhosep tiene 30 minutos para
rendir su informe tiene la palabra.

INTERVENCION DEL DR. JHOSEP ANDRES GALLARDO BASTO JEFE DE
PRENSA Y COMUNICACIONES: Bueno muy buenos días para todos
los honor honorables concejales, a las personas que nos
están viendo a través de las redes institucionales del
concejo municipal de Bucaramanga, a continuación voy a
presentar el informe de gestión del área de prensa y
comunicaciones a corte del tercer trimestre de prensa y
comunicaciones entonces;

PRESIDENTE: espéreme un segundo tiene la palabra.

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presidente para
registrar asistencia Gracias señor presidente.

PRESIDENTE: continúe doctor se registra la presencia del
concejal Francisco Javier González Gamboa.

SECRETARIO: ha sido registrada la asistencia del concejal
Francisco.

PRESIDENTE: algún otro concejal falta continúe doctor qué
pena.

INTERVENCION DEL DR. JHOSEP ANDRES GALLARDO BASTO JEFE DE
PRENSA Y COMUNICACIONES: nuestras metas corresponden a la
línea 5co del plan de desarrollo Bucaramanga territorio
libre de corrupción instituciones sólidas y confiables:

uno de estos indicadores es realizar pues los indicadores
son realizar campañas de protección de la vida, eh y
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nosotros digamos a corte del tercer trimestre realizamos
algunas entonces tenemos por ejemplo la primera jornada
nacional de vacunación regular, eh hicimos publicaciones, eh
de esta campaña que se llama vacunación antirrábica de
perros y gatos, tuvimos la primera jornada de adopción de la
UBA, eh tuvimos tú cuidas Bucaramanga te cuida, juntos le
ponemos fin a la tuberculosis; también tenemos también
segunda jornada Nacional de vacunación jornada de opción
animal, chao mosquito, te reto, redes sororas, familia en
todas sus formas, BGA Violeta, un legado con orgullo,
tuvimos también tercera jornada Nacional de vacunación chao
mosquito jornada de vacunación antirrábica para perros y
gatos, jóvenes en serio Bucaramanga 2023 tres y generación
bacana;

entonces básicamente pues aquí les voy a mostrar algunos de
los ejemplos eh de estas campañas que nosotros eh hicimos a
corte del tercer trimestre; eh entonces por ejemplo acá
tenemos la campaña de vacunación antirrábica de perros y
gatos en donde nosotros eh dimos cuáles eran los lugares,
cuáles eran las fechas y los horarios en los que podían ir
los ciudadanos para vacunar digamos a sus mascotas tenemos
también esta Bucaramanga tú cuidas, Bucaramanga te cuida que
es una campaña que se lanzó para el mes de la mujer también
y pues obviamente era como presentando toda la oferta
institucional que tenía el municipio para ellas tenemos;
también juntos le ponemos fin a la tuberculosis que fue una
campaña muy fuerte pues también por, por para prevenir esta
enfermedad cómo se curaba, cómo se transmite y toda la
información referente a este tema; eh está la jornada la
segunda jornada nacional de vacunación también tenemos todas
las jornadas de adopción animal que también pues mostramos
cuáles eran los perritos que estaban y los gatos que estaban
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con posibilidades de adopción que eran que eran los animales
que estaban en la UBA; hicimos la campaña de chao mosquito
que corresponde pues al dengue de cómo prevenirlo, eh cómo
aparece, cuáles son los síntomas, cómo prevenir su
reproducción y además te reto, que es una, una, una campaña
en contra del bullying tenemos redes sororas eh:

qué pues corresponde también digamos al a, a las redes
comunitarias que se conforman y cómo se previenen las
violencias basadas en género y pues la idea es que ellas se
conozcan y con estas redes de protección pues puedan hacer
todas las denuncias; eh usualmente se dividen por barrios y
existen algunas redes a horas que también son de mujeres
trans es importante mencionarlo hicimos esta campaña que se
llama un legado con orgullo:

que corresponde digamos a todo el mes LGBTI está la, la
tercera jornada nacional de vacunación también hicimos
refuerzo nuevamente hemos, hemos hecho mucho énfasis en esta
campaña eh del dengue porque han habido varios picos
entonces hemos dado mucha información al respecto
continuamos con las campañas eh de vacúnate que son las
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insisto las de jornadas de vacunación antirrábica para
perros y gatos está la campaña jóvenes en serio que
corresponde al mes de la juventud eh y pues donde nosotros
presentábamos toda la oferta institucional que se realizó
durante ese mes está Bucarakids 2023 que fue

Un espacio que se habilitó también para los jóvenes game en
donde habían eventos cosplay eventos con videojuegos torneos
eh bailes pop y demás entonces publicamos todo el cronograma
toda la programación correspondiente a esa actividad o a ese
evento que se realizó que se llama Bucarakids; está la
campaña generación bacana que corresponde a la generación a
la campaña de adulto mayor eh y pues toda la oferta que hubo
también para ellos durante ese mes; tenemos también campaña
de preservación de los recursos naturales tuvimos la campaña
de la hora del planeta; eh tuvimos también campaña eh en
donde nosotros pues eh mencionamos y dimos todos los datos
importantes respecto al árbol búcaro respondiendo también al
acuerdo municipal eh que nos mencionaban antes.

Recolección de residuos de posconsumo que fue la campaña de
recicla actores y también eh de reto naturalista y la
siembra de los 400 frailejones que se hicieron en el páramo
de Santurbán; tuvimos eh otro pues también otro indicador es
campañas de primera infancia eh tenemos todo el anuncio que
nosotros hicimos respecto a los cupos que había en la casa
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Búho; eh también tuvimos entornos protectores que pues son
campañas para para brindarles digamos eh a través de la
pedagogía y la recreación pues eh fortalecer es esos
espacios seguros para los niños; eh también se hizo pues
digamos todo el tema de inscripción de casa Búho y lo que
mostramos en esta

campaña fue cómo digamos pueden acceder las personas eh a
estos servicios, cuáles eran los documentos que se
requieren, en los horarios en los que pueden asistir eh y
pues todo lo que está relacionado; con eso Viver creciendo
que es toda la oferta institucional que se presta que se
presta en las ludotecas eh y, y en los horarios que podían
asistir y demás entonces esa campaña creciendo también fue
una campaña de alto impacto eh donde tuvimos mucha
información al respecto otro indicador corresponde a
campañas de Educación en donde nosotros tuvimos la campaña
de voluntariado super BGA que corresponde a las personas que
han recibido becas de educación superior eh y cuáles
acciones realizan ellos para beneficio de la ciudad y
también para retribuir pues digamos ese servicio que se les
prestó a ellos con, con, con las asignaciones de sus becas;
mi colegio es una nota y tenemos también eh becas de
educación superior 2023 donde nosotros anunciamos todas
digamos los requisitos que se necesitan que se necesitaban
en su momento pues para acceder a estas becas de educación
superior, los links hicimos transmisión hicimos
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videos eh para acompañar esto; también tuvimos la campaña de
cupos escolares para el 2024 que realizamos par de meses
antes empezamos con esta campaña eh donde anunciábamos
digamos cuáles eran los, los, los tiempos en los que podían
solicitar los cupos escolares eh transmisión de Facebook
Live también organizando y definiendo cuál es la ruta que
debían seguir en la plataforma Cómo debía llenar los
espacios las casillas importante pues para que pudieran
tener acceso digamos a la información eh publicamos también
eh banner en la página web eh todas las redes de la del
municipio prácticamente estaban brandeadas con cupos
escolares en las portadas en Facebook en

Twitter eh se publicaron eh se hicieron varias publicaciones
también en instagram entonces fue, fue algo a lo que se le
hizo bastante difusión porque es, es una información a la
cual la ciudadanía usualmente nos pregunta mucho de hecho
todavía lo siguen preguntando eh y pues digamos que le dimos
mucha importancia a esta campaña otras de las cosas que
nosotros hicimos respecto a la difusión y las acciones de,
de la oficina de prensa o el área de prensa recibimos 196
solicitudes eh de las secretarías oficinas y dependencias y
todas fueron atendidas generamos 392 noticias que se
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publicaron en página web y también hicimos la publicación de
39 procesos de contratación pública en todas sus modalidades
era una duda que tenían algunos concejales en algunos
momentos y era respecto a la publicación de las
convocatorias para los procesos contractuales que nosotros
publicamos todas y, y en este trimestre atendimos 39 y
fueron publicadas también otra de las metas eh es mantenerla
difusión del 100% de los espacios de participación ciudadana
según requerimiento que fortalezcan las veedurías y el
debate público sobre temas de gobierno y de impacto para la
planeación de ciudad.

Qué hicimos pues eh hay, hay un tema sobre todo digamos con,
con, con la gestión de las redes sociales institucionales y
es que se ha evidenciado que los contenidos orgánicos que se
publican son los que han tenido mayor impacto si bien
nosotros tenemos un equipo eh que genera contenido
permanente y que editan videos y que toman fotos
evidenciamos justamente eso Y es que esos videos que son
orgánicos que no parecen que tengan ninguna producción son
los que mayor impacto tienen en las redes sociales entonces
es importante mencionarlo hemos tratado de hacer como un
ajuste respecto a eso eh y enfocarnos más también en, en
publicar este tipo de contenidos que ya ahorita vamos a a
mirar con las estadísticas cuáles son los que mayor impacto
han tenido eh tratamos de responder la mayoría de las
preguntas que nos hacen en nuestras redes sociales y se
cubrieron todas las actividades que nos solicitaron por
despacho secretarías oficinas diferentes dependencias así
como algunos de los institutos descentralizados y replicamos
pues todos los boletines de prensa que sacamos en página web
se publican también en enredes sociales para que la gente
tenga acceso a la información Estas son las estadísticas de
crecimiento y visualización en nuestras redes
institucionales en instagram ganamos 3932 seguidores pasando
de 35,000 eh pasando de 31,000 a 35,000 aproximadamente; en
Twitter ganamos 7143 pasando de 57,000 a 64,000
aproximadamente; en Facebook ganamos12837 seguidores pasando
de 109 1 a 121,000aproximadamente Entonces tenemos las
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publicaciones con mayor alcance por red social en el número
quedaron invertidos sin embargo la tercera publicación eh
corresponde a esta actividad que es vive y pinta la
convivencia que fue una jornada en la que se hicieron pues
pinturas de murales y demás con87300 impresiones
aproximadamente la segunda corresponde a una jornada de
adopción en la cual Pues mostrábamos a través como del punto
de vista de un perrito que nos cuenta eh Cómo fue su proceso
de adopción y este video tuvo91605 de alcance y la primera
publicación o la que más tuvo en este trimestre corresponde
a un video de una de las personas de la EMAB como digamos
independientemente Pues de que de que Está realizando su
trabajo eh lo toma eh digamos con, con, con, con, con mucha
diversión eh cuando está en el momento de la feria este
video se grabó en, en la feria en el festival de las
colonias fue el que más eh alcance tuvo con 405325, en
instagram tuvimos en la primera perdón la, la tercera con,
con mayor eh reproducciones es el monumento Olguita en el
parque San Pío

que fue un video que se publicó el resumen de Bucarakids que
fue uno de los eventos que estaba mencionando anteriormente
y la primera fue un video que se hizo respecto a la
cedulación trans y cómo contábamos nosotros una crónica de
una de las personas que, que tenía que pudo realizar la
cedulación trans Y cómo le benefició haber hecho ese proceso
en, en Twitter nuestra primera publicación corresponde a
este trino; pues ya hoy en día es ex eh los responsables de
los hechos de vandalismo de hoy fueron capturados y se
enfrentarán a la justicia 67,000 impresiones
aproximadamente; eh la segunda es así de acogedor es el
entorno natural en el que está sumergido el parque la
Concordia donde lo mostramos aproximadamente 23,000
impresiones y la otra que es eh va enlazado a, a una nota de
la página web que se publicó eh y es que aunque no nos guste
mucho hay que dar los datos y es para conocer la ruta para
solicitar el certificado de función en caso tal de que
alguna persona eh fallezca en casa en estadísticas de
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página web tuvimos 146,000 usuarios en ese trimestre eh
delos cuales digamos lo que nos lo que nos arroja la
plataforma es que 126,000 son usuarios nuevos pero hay que
entender que esta estadística la roja es dependiendo de las
direcciones IP entonces cuando identifica una nueva
dirección IP lo reconoce como un usuario nuevo y el tiempo
interacción aproximadamente es de 54 segundos cuáles fueron
las noticias más visitadas en nuestra página web vuelven las
tarimas a la carrera 27 eh tuvimos 20,599 personas o que
visitaron esta noticia la segunda corresponde a estaque dice
salga de la rutina y visite este atractivo parque de
Bucaramanga que fue una noticia pues promoviendo también el
tema del turismo que es en el parque la Loma con 32,75
visitas eh y la siguiente que tenemos también es atentos
inician pagos del programa de evolución de IVA con 11,000
personas visitadas a continuación tenemos el balance de
políticas públicas:

Este es el balance general eh de, de todas las publicaciones
que nosotros realizamos fueron 467 publicaciones tanto en
instagram, Twitter y Facebook y tuvimos un alcance de 1,984
y un aproximado de 627.000 interacciones; está desglosado
como me lo habían solicitado en, en alguna de las
presentaciones anteriores que hice por política pública esta
es la de primera infancia, infancia de adolescencia eh con
un alcance de 347000 y 301000 interacciones fueron 132
publicaciones en las tres redes sociales ahí está digamos
relacionado en cada una cuánto tuvo de alcance interacciones
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y cuántas publicaciones se realizó en cada una la política
pública de adulto mayor tuvo:

48,000 de alcance aproximadamente con 75 publicaciones que
se hizo y tuvieron 325,000 interacciones aproximadamente la
política pública de personas con discapacidad eh se
realizaron publicaciones en Twitter y en Facebook ocho
publicaciones 3,000 de alcance 614 interacciones eh política
pública de ciudadanos en habitabilidad en calle 36
publicaciones en las tres redes sociales eh 30,000 de
alcance aproximadamente y 50,000 de alcance de interacciones
la política pública de familia 216 publicaciones en las tres
redes sociales 740,000 de alcance aproximadamente y 129,000
interacciones qué más en esta meta 3 pues como lo ha
mencionado también anteriormente hicimos pues la difusión
de, de la de todos los de todas las actividades en las redes
sociales página web todo con recursos eh gráficos propios eh
todo se publicaron los procesos contractuales como lo
mencionaba anteriormente fueron 39 procesos de contratación
que se publicaron y pues Tratamos de darle cumplimiento a la
ley de transparencia y derecho al acceso a la información eh
pública nacional.

En la siguiente meta corresponde a actualizar e implementar
un plan de medios para informar a la ciudadanía sobre
políticas iniciativas y proyectos estratégicos de gobierno
qué hicimos como parte de esto en este tercer trimestre se
adjudicó eh solamente un contrato de prestación de servicios
eh de 19,500.000 mil pesos para eh digamos lo que quedaba de
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del año adicional a eso se adjudicó eh el proceso cuyo
objeto contractual es prestar los servicios para desarrollar
el plan de medios definidos por el área de comunicaciones
del municipio de Bucaramanga en el marco del proyecto
fortalecimiento del plan de comunicaciones para la difusión
y divulgación de la oferta institucional iniciativas y
proyectos estratégicos para el municipio de Bucaramanga; eh
fue una licitación pública eh con un valor del contrato de
1,200 millones de pesos eh y la persona o digamos que la
corporación que se lo ganó corporación Johan Miro; eh bueno
muchas gracias este fue el resumen del tercer trimestre del
área de prensa y comunicaciones.

PRESIDENTE: bueno muchas gracias mi doctor Jhosep por su
informe como siempre muy sucinto, muy preciso, señor
secretario alguna concejal ha pedido el uso de la palabra
concejal Carlos Barajas. Concejal Barajas 5 minutos.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
presidente muchas gracias]; yo creo que tres me gasto
siempre se lo voy a decir al señor jefe de prensa que cada
vez que aquí que lo que lo que no se comunica lo que no se
muestra no se vende esto es como una tienda si usted no
muestra no vende desafortunadamente la administración fue
muy deficiente en mostrar la gestión; ese fue el gran error
de Daniel Valencia pero sí me gustaría que nos hablara de
algo que es responsabilidad de ustedes porque la
administración municipal en pleno no solo la administración
central sino la administración eh no es autónoma en las
comunicaciones todo lo que va a comunicar tránsito lo que va
a comunicar el Instituto municipal lo que van a comunicar
todos debe pasar por un filtro por su oficina eso no lo digo
yo eso me lo han dicho funcionarios allá de la
Administración que es que toca que un día le dije a un
secretario oiga pero salga y cuente loque está haciendo para
que no le den garrote, dijo no es que es lo que diga Daniel
y ahí sí se escachó el alcalde pero bueno yo quiero que me
cuente una cosa cuáles son las promociones de las becas del
instituto municipal de cultura cómo la oficina de prensa
promocionó las becas cuántas publicaciones hicieron desde su
desde usted habla de lo escucho hablar muchas veces de
publicaciones y que impactamos y que llegamos y que a tanta
gente cuántas publicaciones hicieron para las becas del
señor Gallardo y me las hace si me las contesta pero a me
las hace llegar por escrito cuántas publicaciones hicieron
de, de la beca del señor Gallardo y de las demás becas es
decir si e Instituto municipal de cultura sacó 10 becas en
cada beca Cuántas publicaciones hicieron y cuántas
invitaciones hicieron a la gente a participar pero en
especial quiero escuchar la del señor Gallardo y segundo eh
me gustaría eh que me contara desde la oficina de prensa
cómo se cómo se promovió o cómo se incentivó a los artistas
de Bucaramanga a participar en la feria sobre todo en la
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caravana cuál fue la, la motivación y la invitación a
participar en el en lo que antes se llamaba el carnaval que
hoy ustedes le pusieron otro, otro nombre eso es como lo
principal pero aquí el enfoque es de cómo promocionar la
beca de su excompañero porque Gallardo fue compañero suyo de
la oficina de prensa trabajó allá con ustedes entonces será
chévere que ustedes nos contaran todo ese proceso de
participación en esa beca presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Carlos Barajas por su
intervención tiene la palabra la honorable concejal Marina
de Jesús Arévalo Durán 5 minutos.

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
Gracias presidente bueno doctor nuevamente aquí dejando
constancias porque usted es un profesional, muy joven si
Dios no lo llama antes su camino es largo y aquí que uno
matriculado 15 años así de sencillo y vuelvo otra vez a
dejar constancia con una posición más de reflexión acudiendo
a sus buenos oficios como un profesional joven que puede
tener mayor incidencia en lo que pueda pasar en la
administración y en administraciones futuras yo veo en su
informe que usted relaciona dos líneas estratégicas y entre
las dos líneas estratégicas cuatro metas pero veo que las
actividades reiteradas de la oficina de prensa no conversan
con estas metas y no conversan de manera directa y las
preguntas que hacemos en esta plenaria como las que acaba de
hacer el concejal Barajas tienen que ver con la articulación
que se deba tener con cada una de estas metas dicho de otra
manera el concejal Leonardo Mancilla en la última eh
presentación de su informe claramente le dejó que esta
oficina tenía un fin principal que era acercar al ciudadano
a toda la socialización de toda los productos, servicios,
articulación de la alcaldía el señor jefe de prensa hoy la
función pública ya habla no habla de gestión sino de
gobernanza y la gobernanza es llegar a la comunidad saber
llegar a la comunidad y ese es el fin mismo de una oficina
que es difusora de todo lo que sucede en la alcaldía;
empiezo por decirle que su oficina en el 2022 se gastó 1,700
millones de pesos pero escuchen bien saben cuánto se le
incrementó a usted el presupuesto para el 2023 inicialmente
le dieron 100 pero después le dieron una adición 1300 perdón
después le dieron 100 y quedó con 2500 millones eso es un 47
por más y yole solicito mediante derecho de petición verbal
porque es que las oficinas se han tomado la costumbre que
como no son ordenadores de gasto no traen aquí la ejecución
presupuestal pues tienen que traerla señor porque usted
ejecuta presupuesto usted le vale a los ciudadanos entonces
con ese incremento del 47% la pregunta que le quiero hacer a
este tercer trimestre cuánto de ese presupuesto ha ejecutado
de manera directa en el cumplimiento misional de, de la
oficina de prensa si no lo tiene me lo queda debiendo porque
voy a darle otro dato el alcalde Juan Carlos Cárdenas según
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el informe de gestión de la secretaría administrativa Y esta
es otra constancia que voy a dejar hoy que estamos a 24 de
octubre solo dos secretarías de nueve han subido el informe
de gestión de los gastos y de la ejecución al tercer
trimestre cómo hacemos control político Cómo la ciudadanía
se entera de lo que está pasando con la plata de los
bumangueses en esa nefasta alcaldía que nos tocó aguantarnos
durante 4 años y cierre el broche de oro solo el 20% de las
secretarías hoy han subido los informes cuando debieron
haberlos subido 14 días atrás y en ese caso pues me tuve que
referir a la ejecución que presenta la oficina de la
secretaría administrativa donde claramente se ve que el
despacho del alcalde del cual usted hace parte se gasta
20.000 millones de pesos en el año y dónde está Dónde está
la reciprocidad de esa inversión me pregunto yo usted hace
parte de esos 20.000.000 y eso es lo que le estoy
preguntando en una ciudad donde la pobreza monetaria del 3%
y Qué es esa pobreza monetaria y por eso se lo dejo a usted
señor profesional joven porque uno cuando hace parte de una
situación se convierte en un actor pobreza monetaria del 36%
significa que de 10 bumangueses presidente 2 minutos Qué
pena concejal 2 minutos Gracias Que de 10 ciudadanos en
Bucaramanga mínimo, mínimo cuatro de ellos no tienen
ingresos para las necesidades básicas de alimentación de
vivienda de las necesidades básicas y nosotros vivimos con
un alcaldía como si estuviéramos por allá no teniendo
alcalde sino un rey con un séquito y con un montón una rueda
a su alrededor que le aplauden y le echan aire eso es lo que
representan estos 20,000 millones si no tienen una
contraprestación en la parte social señor vino la personería
trajo un contrato de 1000 millones de pesos sabe cuál es el
objeto social para divulgar lo que hace la personería Y
usted por qué no le recuerda aquí a los ciudadanos en la
oficina de prensa que también hay una oficina de personería
que también hay una contraloría para denunciar que también
hay una procuraduría que también hay veedurías eso es
acercar al ciudadano de modo tal que lo declaro a usted y a
sus compañeros responsables de la ejecución objetiva e
institucional de los 20,000 millones de pesos por eso le
digo que yo no tengo aquí mayorías pero sí tengo la
posibilidad de dejar constancias actas con esa actuación
irresponsable de funcionarios que creen que ejercer un cargo
de servidor público es servirle al alcalde no señor es
servirle a los ciudadanos; que son los contribuyentes que
pagan los impuestos eso es actuar como servidor público de
manera responsable desde mi gestión aquí en el concejo yo no
le sirvo ni al presidente ni a esta corporación le sirvo a
los ciudadanos Entonces le entrego las constancias y espero
que me responda el derecho a petición Gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra la honorable concejal María
Carolina
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INTERVENCION DE LA H.C. MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
eh muy buenos días, quisiera saber es que eh acá vino el
secretario de cultura y nos habló de que sacaron unos
artistas para el extranjero y pues la oficina de prensa no,
no sé si no trabajan enlazados que pues Bucaramanga no supo
ni cómo fue la convocatoria para que esos artistas pudieran
aprobarse y pues cómo les fue en el extranjero o sea cuánto
se gastó qué hicieron, que trajeron cómo hicieron ver a
Bucaramanga Pues en el mundo otra cosa es la feria bonita
que siempre participa en cultura popular cierta persona no
entiendo cómo, cómo ustedes hacen para que otras personas
puedan llegar a participar y nono nos encajemos en una sola
persona sí porque creeré que también es, es responsabilidad
de, de la secretaría de cultura pero ustedes como oficina de
prensa cómo hacen este proceso para que eh sea abierto como
dice el alcalde de Bucaramanga las convocatorias para que
muchas personas artistas populares hubiesen podido
participar de la feria bonita y también eh quería decir eh
en la emisora cultural no hay un espacio construido de
cultura y música y esto es bastante eh chistoso Porque si se
vende una ciudad y se está tratando eh de dejar de
estigmatizar algunos sonidos algunas eh culturas mucho más
para que la periferia de Bucaramanga no la sigan viendo y
estigmatizando porque no hay estos espacios eh para toda la
ciudad muchas gracias.

PRESIDENTE: señor secretario continúe tiene la honorable
concejal Luisa Ballesteros 5 minutos.

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: Gracias presidente por el uso de la palabra; en
el mismo sentido donde mi compañera concejal Marina Arévalo
quiero dejar constancia y en acta la intervención que voy a
realizar el día de hoy en las observaciones con respecto al
contrato SASALP01 del 2023 cuyo objetivo contractual es
prestar los servicios para desarrollar el plan de medios
definido por el área de comunicaciones del municipio de
Bucaramanga en el marco del proyecto fortalecimiento del
plan de comunicaciones para la difusión y divulgación de la
oferta institucional iniciativas y proyectos estratégicos
para el municipio de Bucaramanga y que tiene como
características modalidad contractual licitación pública
contrato número 186 del 13 de julio del 2023 valor del
contrato 1.200.000.000 (Mil Doscientos Millones de Pesos
mtce) contratista corporación Yo admiro; frente a este
contrato en vigencias anteriores se han denunciado posibles
o presuntos amarres contractuales con esta fundación y que
desafortunadamente esta administración en cabeza de la
oficina de prensa sigue con estas mismas prácticas; me tomé
el estudio y la investigación de revisar el SECOP 2 y
encontramos que por ejemplo los certificados que debe tener
la contratación o este contrato se encuentran en blanco esto
es el colmo que un contrato de 1.200.000.000 (mil doscientos
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millones de pesos mtce) encontremos documentos totalmente en
blanco esto deja mucho que decir de de la transparencia
sobre el contrato; igualmente sobre algo tan importante como
es la propuesta económica en el SECOP 2 encontramos que
también se encuentra en blanco y que no encontramos ninguna
información financiera sobre la ejecución de este contrato
entonces eh realmente usted como líder de la oficina de
prensa deja mucho que decir y necesito que por favor nos
responda esto por medio de derecho de petición escrito
porque es el colmo que sé que se ferien los recursos y los
impuestos de la ciudad bonita gracias presidente.

PRESIDENTE: sí tiene la palabra el concejal Cristian Reyes 5
minutos.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Gracias
presidente cordial saludo frente a este informe de gestión
nosotros desde casi que desde el primer periodo solicitamos
resultados tangibles visibles; con los programas no sé si es
que está fallando la estrategia por ejemplo en un programa o
en un proyecto social que somos autores con el concejal
Leonardo Mancilla que es el subsidio en el transporte
público nunca se interactuó con metrolínea para poder
socializar este proyecto y hoy uno habla con los bumangueses
y desconocen totalmente que la alcaldía tiene un subsidio
para los estudiantes para los adultos mayores para las
personas con discapacidad que pueden acceder a él y, y
dejamos el presupuesto dentro de la comisión de Hacienda y
fue aprobado por eh el concejo de la ciudad este proyecto y
los recursos quedaron estancados quedaron ahí en los bancos
y no han accedido muchos de estos beneficiarios no es porque
no necesiten es porque no conocen eh que existe este
proyecto y la oficina de prensa y comunicaciones para mí es
el articulador número uno de contarle a la ciudad cómo es el
proceso del Sisbén cómo es el proceso para realizar
cualquier trámite y hoy vemos cómo no es amigable las
comunicaciones de la Administración frente al ciudadano y la
verdad si hacemos inversiones altas grandes que hoy en la
vía digital tendríamos que entrar a valorar qué resultados
han tenido si estamos invirtiendo bien esos recursos o si al
contrario porque los recursos se ve una inversión importante
siempre y cuando siempre y cuando usted vea resultados y que
vaya enfocado a que la ciudad sepa cómo llegar a la
administración o sepa cómo llegar a los programas sociales
entonces yo digo que el reto que tenía esta administración
no se logró no se va a lograr o qué vamos a hacer estos
últimos tres meses para promocionar lo que la ciudadanía
desconoce hay desinterés de parte de la ciudadanía pero esa
es la clave y las estrategias de parte de la oficina de
comunicaciones para que el ciudadano se interese y sepa cómo
llegar a estos programas sepa cómo sacar un subsidios epa
cómo hacer un trámite Por eso muchas veces son Víctimas de
los de los tramitadores presidente y pues ahí sí yo digo que
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la oficina de prensa tiene que buscar unas alternativas
donde podamos nosotros optimizar la comunicación con el
ciudadano no es solo llegar a mostrar que hice una obra y
sacar un video el video lo puede hacer hoy cualquier
muchacho que esté terminando la carrera o que esté o que sea
hasta empírico la verdad es lograr desde comunicaciones
poder nosotros impactar la ciudadanía muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal creo que no hay más
intervenciones doctor Jhosep tomó atenta nota de las
preguntas responda las que tenga en este momento a mano y si
las que no las hace llegar por escrito tiene la palabra.

INTERVENCION DEL DR. JHOSEP ANDRES GALLARDO BASTO JEFE DE
PRENSA Y COMUNICACIONES: me puedo regalar dos minuticos
mientras organizo acá las respuestas sí; por fa.

PRESIDENTE: Organícese, tranquilo espacio eh listo

INTERVENCION DEL DR. JHOSEP ANDRES GALLARDO BASTO JEFE DE
PRENSA Y COMUNICACIONES: bueno eh realmente pues voy a
responder a la mayoría de las preguntas sin embargo quiero
aclarar que a pesar de que nosotros tenemos una articulación
con los institutos descentralizados respecto a temas de
comunicación no solamente con instituto municipal de cultura
sino con INDERBU también con ISABÚ y en general y tratamos
de que haya una Unión en la comunicación por eso ustedes se
dan cuenta que cuando iniciamos alguna campaña lo que
hacemos, es que digamos tratamos de brandear todas las redes
las portadas de Facebook y que la información que, que salga
por las distintas redes pues sea de forma articulada no
necesariamente quiere decir eso que todas las publicaciones
que realicen en los institutos descentralizados tengan que
tener una aprobación de prensa porque nosotros somos el área
de prensa de la alcaldía de Bucaramanga Sí pero nosotros no
somos los ordenadores de gasto ni los que manejamos el
presupuesto de los demás institutos descentralizados
Entonces al final nosotros lo que damos es como un
lineamiento pero nosotros no somos los que aprobamos todo lo
que sale porque para eso ellos tienen sus equipos; Sí si
bien hay asesores en términos de comunicación como está
Daniel Felipe Valencia y estoy yo nosotros simplemente damos
la ruta y organizamos una guía algunas cosas en algunos
temas obviamente pues nos metemos de lleno porque sentimos
que son eh que tienen mucho impacto que tienen un mayor
impacto para la ciudad en términos de comunicación eh pero
quiero aclarar eso y es que efectivamente pues todos saben
que en los institutos descentralizados son autónomos para
realizar sus publicaciones y organizar su ruta de
comunicación porque pues finalmente para eso ellos tienen
ese presupuesto que se les asignan y son los que definen
Cómo organizan esa información me preguntaban entonces por



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 22

de 27

FOLIO 22

eso que cuáles son las promociones de becas del instituto
que han salido que cómo se incentivó a los artistas para
participar en, en, en la caravana y demás y son
comunicaciones que le corresponden al instituto municipal de
cultura que insisto nosotros nuestras comunicaciones
principalmente eh en términos de feria lo que hicimos fue
convocar a la ciudadanía sí publicar la agenda de feria para
que la gente participara en los diferentes eventos sin
embargo todo lo que corresponde a procesos contractuales y
demás convocatorias eh Son encargados ellos mismos de
realizar ese tipo de convocatorias nosotros ayudamos hacemos
aportes pero finalmente no somos los responsables entonces
probablemente realizamos algunas publicaciones sin embargo
son las redes eh o las personas encargadas del instituto
municipal de cultura las, las que tienen que realizar esas
convocatorias; me preguntaban también que cuánto se ha
contratado de manera directa para el cumplimiento de
nuestras funciones yo lo mencioné en el informe eh pasado en
el cual mostré que en el segundo trimestre hicimos una
inversión de $563.500.000 (quinientos sesenta y tres
millones quinientos mil pesos mtce) parala adjudicación de
13 contratos esto fue a corte 30 de junio e en lo que
corresponde a inversión donde contratamos asesores
periodistas diseñadores gráficos realizadores audiovisuales
enlaces de contenidos Community managers entre otros y eso
lo que corresponde a contratación directa probablemente eh
vamos a encontrar que, que pueden haber algo eh algún
presupuesto adicional o algún otro que no se haya adjudicado
por eso vi que en, en este tercer trimestre también se hizo
la adjudicación de $19.500.000 (diez y nueve millones
quinientos mil pesos mtce) en un contrato de prestación de
servicios también eh sin embargo quiero aclarar algo y es
que dentro de los $2.500.000.000 (dos mil quinientos
millones de pesos mtce) de presupuesto que nosotros teníamos
o que se hizo la proyección o que nos asignaron para este
año corresponden $1.298.000.000 (mil doscientos noventa y
ocho millones de pesos mtce) eh para contrato de plan de
medios que salió el contrato de $1.200.000.000 (mil
doscientos millones de pesos mtce) por licitación pública y
el contrato eh de 98.600.000 (noventa y ocho millones
seiscientos mil pesos mtce) que fue una mínima cuantía que
se realizó en el primer semestre del año y también tenemos
un contrato de impresos por $150.000.000 (ciento cincuenta
millones de pesos) eh que ya también salió que va, va a
iniciar pronto su ejecución y pues digamos que lo que
nosotros asignamos fue lo restante para contratación directa
que es finalmente contratación del equipo ya mencionado que
son las personas que se encargan de ejecutar todas las
estrategias de comunicación realizar las piezas gráficas
realizar los videos que se publican organizar los copies
publicar en nuestras redes sociales y obviamente pues ser
enlaces de contenido también con las diferentes secretarías
y también con institutos descentralizados pues para
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organizar todas las, las, las, las qué las estrategias de
comunicación que salen por correspondientes al área de
prensa nuevamente Pues también me preguntaron respecto a la
convocatoria de artistas extranjeros y demás insisto es un
tema que le compete al instituto municipal de cultura sí eh
Y lo que corresponde a la emisora cultural pues la emisora
cultural realmente pues la manejan directamente desde el
Instituto municipal de cultura nosotros hacemos algunos
aportes y demás pero no somos los encargados tampoco de
organizar la parrilla de programación de la emisora cultural
entonces pues sí, si es algo que está fuera de mi
competencia porque no, no soy la persona que responde por
eso, eh me preguntaban también respecto a cómo es el proceso
del Sisbén nosotros también por recomendaciones que tuvimos
acá en ocasiones anteriores que vinimos que nos dijeron nos
dijo el concejal Danovis oiga venga pero es que hay un tema
que no está saliendo que ustedes no no publican seguido de
cuáles son las rutas de atención para el Sisbén de cuáles
son las rutas de atención paralas personas en temas de Salud
Mental eh De cuáles son las rutas del CAME que pues son las
personas que le brindan la información a las personas de las
ofertas de la alcaldía y con base en eso nosotros
organizamos una parrilla semanal yo lo había mencionado
anteriormente en la cual por cada día nosotros publicamos
una pieza gráfica en la cual nosotros le resolvemos esa duda
a la ciudadanía y le decimos oiga venga usted tiene un
problema con el Sisbén quiere saber cuál es la ruta esta es
la ruta publicamos las piezas gráficas respecto al CAME
también hacemos lo mismo de hecho lo pueden revisar ayer se
hizo la publicación del CAME y así con el resto eh de temas
que nos solicitaron como también alumbrado público lo
mencioné en, en la pues en el informe anterior que presente
eh que si tienen algún problema con el alumbrado público que
si de pronto está fallando alguna luminaria y cuáles es
digamos debe serla ruta que ellos deben tener para poder
solucionar eh digamos esas esas dudas esas inquietudes y
demás entonces pues esa es eso listo..

PRESIDENTE: gracias doctor Jhosep, secretario continuamos
con el orden del día por favor continuamos

SECRETARIO: con el sexto punto del orden del día lectura de
documentos y comunicaciones, no hay documentos ni
comunicaciones sobre la mesa señor presidente séptimo punto
proposiciones y asuntos varios no hay proposiciones,
proposiciones

PRESIDENTE: existen secretario no hay proposiciones señor
presidente calma concejal Marina ya le damos la palabra como
siempre esta presidencia se la ha dado en todo momento,
secretario hay proposiciones.
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SECRETARIO: no hay proposiciones señor presidente entramos
al asunto continuamos varios alguno solicitado la palabra
concejales la honorable concejal marina de Jesús Arévalo
tiene 5 minutos y continúa la honorable concejal María
Carolina.

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
gracias presidente agradecería José qué pena si me puede
proyectar una imagen que le envíe listo bueno queridos
compañeros sobre todo los que aspiran a reelegirse en el
concejo de Bucaramanga Martín claro para quien el control
político y el bolsillo de los ciudadanos es lo primero eso
esperaría y no solo para Martín sino para Javier Ayala, el
concejal Jorge Flores el concejal todos los que se están
rigiendo Leonardo Mancilla bueno danovis va para la asamblea
pero todos los que están en esta tarea Bueno yo los invito
que vayan al folio creo que es el tres de No creo que es el
cinco del proyecto de acuerdo 046 y bueno sería ya está la
invitación que le voy a hacer a los que se van a reelegir
al concejo vamos a ver si son capaces este proyecto de esto
que trae el señor alcalde voy a compararlo con el incremento
que presentó para el presupuesto 2023 en materia de impuesto
predial unificado para el año anterior el presupuesto que Él
presentó fue del 4,31% y resulta señores que para este es el
que les estoy señalando un 19% réstale el tres que al final
de este párrafo señala como un incremento en aumento de
predios para inflar ese recaudo esperado, lo que quiero
decirles es que para el 2024 de los 210,136 que espera y que
ya incluye en el presupuesto y espera recaudar el 19% es el
incremento esperado de predial son capaces ustedes
concejales de hoy frente al incremento en levantar la
resolución 068 del 2018 que suspendió la actualización de la
base catastral de los sectores 2 – 4 y 5; cuál va a ser la
posición de estos futuros concejales frente al bolsillo de
los contribuyentes esto es absurdo vamos a tener según el
Banco República escuchen la observación vamos a tener en el
2023 Una inflación del 10 y le vamos a meter el 19% a los
bumangueses en incremento del predial somos así de
indolentes con la familia ciudadana donde acabo de decir que
la pobreza monetaria en bucaramanga es del 34% esa es la
postura que tienen que tomar ustedes yo no me voy a reelegir
en el concejo pero ustedes sí tienen que tomar una postura
para salvaguardar los recursos de los bumangueses del 10%
proyectado en inflación le vamos a poner el 19% a los
bumangueses y esto lo tiene que saber por eso es que la
Secretaría de Hacienda no trae el informe de gestión porque
no quiere que le contemos antes de las elecciones a los
ciudadanos que lo que les espera es este incremento por un
lado y por otro lado mirar a ver cómo van a resolver ver la
deuda pública los bumangueses todos estamos endeudados hoy
sin saberlo porque la deuda va a sobrepasar si el empréstito
se libera los $400.000.000.000 (cuatrocientos mil millones
de pesos mtce) y todos vamos a deber esa plata porque esa
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deuda pública solo se paga con ingresos corrientes de libre
destinación la nación no nos da un peso para eso señores
concejales esa es la tarea gracias presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra la honorable concejal María
Carolina.

INTERVENCION DE LA H.C. MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
es que señor presidente en varias ocasiones le he pedido el
favor, que para cuándo va a estar la presencia acá del
personero porque la vulneración de Derechos Humanos en la
ciudad de Bucaramanga es incrementada al 100% cada día y no
pasa nada se ha pedido de forma muy respetuosa que, que el
personero venga y nos dé el informe o que se acabó esa
sesión por día y no se ha proyectado fecha para que el
personero pueda bajar de la cara al concejo municipal y diga
qué está haciendo muchas gracias.

PRESIDENTE: continúe con Ah concejal tiene la palabra 5
minutos concejal Carlos Barajas.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
presidente muchas gracias importantes eh apreciaciones las
que me anteceden presidente un comentario muy sencillo alzar
la voz por los habitantes del barrio El Porvenir una señora
que como mujer con Leonardo merece todo el respeto pero como
líder es un irresponsable además inescrupulosa se adueñó de
medio parque que porque un político hace 20años se lo vendió
y resulta que hace 2 años están haciendo un parque en el
porvenir Y ya hoy no lo han podido terminar porque una
señora se adueñó y tocó iniciar un proceso policivo para
recuperarlo desde aquí desde el concejo la invitación al
secretario de infraestructura ya están las dos instancias
policivas falladas a favor dela recuperación de ese espacio
público por eso que no sea que le vayan a pagar ese
contratista por el 100% de la ejecución del parque cuando él
hay más de 25 metros lineales que no se van a ejecutar
porque una señora hecho una pared en el parque y convirtió
en un gallinero hizo un kiosco pa ella no lo presta mejor
dicho armó allá Su zona de barbecue y de criadero de
gallinas para allá sola eso está pasando en Bucaramanga y
También tengo que reconocer la gestión de, de los
inspectores Carlos Martínez y Justin que nos ayudaron
reconocer la, la gestión del DADEP pero ahora necesitamos
que infraestructura recupere ese parque lo más pronto
posible porque ese contratista Además de que lleva 2 años
haciendo un parque ahí que eso es pegar unas losas y
instalar un parque infantil ahora resulta que el pretexto es
que hay una ocupación por parte de un particular entonces
con los recursos de los bumangueses con los espacios urbanos
de aprovechamiento del tiempo libre no se puede jugar y por
eso le solicito señor secretario que esta intervención sea
compulsada a la contraloría para que revisen esa situación
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porque no sea que el supervisor le firme al contratista el
100% de la actividad y resulta que están dejando de
intervenir por lo menos unos eh 50 o 60 metros cuadrados en
el parque por culpa de una señora entonces ahí hay que
hacer una mesa de trabajo con el supervisor, con la
contraloría, con la personería, con la comunidad y con el
contratista para que se defina la suerte ese parque que
estamos en mora de entregárselo al Porvenir un sector de
Bucaramanga que ha sido muy afectado por el Carrasco y que
hoy tenemos un pendiente histórico y que aparte es un
contratista sin vergüenza que lleva dos años instalando unas
losas Jorge dos años instalando un jueguito infantiles eso
es una irresponsabilidad eso es la incoherencia puesta en el
porvenir gracias presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal Jorge
Flores.

INTERVENCION DEL H.C. JORGE FLORES HERRERA: gracias
presidente es que me quiero referir sobre lo que señalaba la
concejal Marina efectivamente el, el próximo domingo
tendremos que elegir no solamente alcalde sino concejales y
ediles y esta corporación va a tener muchos retos de futuro
decirle concejala Marina y a Carolina Y de verdad que uno
quisiera que ustedes estuvieran reelegidos porque el control
político que hace Marina en materia digamos de las finanzas
públicas del municipio es un control destacado en mi en mi
parecer y desde el mismo punto de vista digamos en los temas
sociales lo que viene haciendo Carolina en tan poco tiempo
me parece que es muy destacado; pero mire Marina cuando se
hizo la actualización catastral una de las discusiones que
hubo acá eso era digamos una orden presidencial Yo entiendo
que eso era eh del plan Nacional de desarrollo de Juan
Manuel Santos y había que acatar finalmente la, la, la
actualización catastral tiene un impacto sobre el impuesto
Predial eso iba a tener un impacto sí o sí sobre el impuesto
Predial pero lo que tuve denuncias digamos aparte de la
actualización del estatuto tributario que creo que fue en
diciembre del 2020 si mal no recuerdo yo estaba haciéndole
seguimiento al concejo ya no era concejal pero, pero uno de
todas maneras cuando está metido en estos temas públicos
está haciéndole seguimiento a las discusiones que se van
dando al interior del concejo y lo que tú denuncias de un
incremento por encima del índice de precio al consumidor IPC
eh del 19% real ente es un exabrupto presidente que este
concejo no puede permitir o sea la gente no aguanta mal con
tarifas de servicios públicos el tema que tiene que ver con
la actualización del estatuto tributario en materia de
impuesto de industria y comercio Y ahora esta alza
desmesurada y para nuestro concepto comparto lo que dice
Marina ilegal pues obviamente va a dejar en el 2024 a los
bumangueses y las bumangueses con el agua al cuello o sea
nosotros no podemos permitir que aquí todas las dificultades
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recaigan es sobre el ciudadano mientras tanto desde el
despacho del alcalde hacen un festín de contratos ya
finalizando año yo sí quiero que antes presidente de que
esos proyectos de presupuesto que será un debate después de
las elecciones que tenga que abordar este concejo si se haga
el respectivo control político con la Secretaría de Hacienda
del municipio Muchísimas gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Jorge yo creo que todos los ciudadanos
comparten esa tristeza que usted acaba de mencionar que la
concejal Marina Arévalo no haya tomado la decisión de
lanzarse nuevamente al concejo yo creo que la tristeza de la
ciudadanía no tiene límite continúe señor secretario.

SECRETARIO: señor presidente el orden del día se encuentra
agotado terminado el orden del día se cita mañana por la
página web gracias.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
Elaborada por: Yesenia Luque Monsalve.
Revisada por: Jorge Eliecer Delgado Bautista


